
На завершившихся 10 

сентября 2023 года выборах 

Мэра столицы безоговороч-

ную победу одержал Сергей 

Семенович Собянин. Для 

бывшего, а теперь и вновь 

избранного столичного гра-

доначальника, это уже тре-

тья победа подряд. Причем 

на этот раз Сергей Собя-

нин заручился поддержкой 

большего количества горо-

жан, чем предыдущие два 

раза. Стоит отметить, что 

75,38% пришедших на из-

бирательные участки жите-

лей района Кунцево отдали 

голоса за Сергея Собянина.

18 сентября в концерт-

ном зале «Зарядье» прошла 

торжественная церемония 

инаугурации Мэра Москвы. 

Участниками церемонии 

официального вступления 

С.С. Собянина в должность 

главы города после побе-

ды на выборах Мэра стали 

члены общественного сове-

та «Наше Кунцево» — глава 

муниципального округа Кун-

цево Дмитрий Лещенко и де-

путат МО Кунцево, директор 

школы №1293 Ирина Трус.

«Мы поддерживаем на-

шего Мэра во всех его на-

чинаниях, которые направ-

лены на улучшение жизни 

москвичей, — сказал глава 

муниципального округа Кун-

цево Дмитрий Васильевич 

Лещенко. — Только во вза-

имодействии всех уровней 

власти можно добиться тех 

результатов, которые де-

монстрирует наша столица 

— лучший город Земли!»

В те же дни, когда в Мо-

скве проходили выборы 

Мэра, столица отметила 

свой 876-й день рождения. 

Город отпраздновал эту дату 

замечательными концерта-

ми, яркими фестивалями, 

новыми выставками и т.д. В 

нашем районе также состо-

ялось праздничное меро-

приятие, посвященное Дню 

города Москвы.

6 сентября в сквере на 

Молодогвардейской улице 

Совет депутатов МО Кунце-

во организовал праздник 

в честь дня рождения сто-

лицы. Гостей ждали празд-

ничный концерт, красочное 

цирковое шоу, увлекатель-

ные мастер-классы и кве-

сты, а победителей конкур-

сов — подарки и сюрпризы. 

Открывая праздник, глава 

муниципального округа 

Дмитрий Лещенко от имени 

Совета депутатов поздра-

вил жителей с Днем города. 

Глава МО подчеркнул, что от 

каждого из нас зависит бу-

дущее нашего любимого го-

рода и все мы должны вкла-

дывать свои силы и талант 

в развитие района, округа, 

города, чтобы сделать сто-

лицу комфортной для себя и 

своих детей. 

Среди значимых собы-

тий сентября стоит отметить 

начало работы Совета депу-

татов после летнего пере-

рыва. Народные избранники 

тщательно и всесторонне 

изучали вопросы, которые 

были поставлены на повест-

ку. Не все из них нашли под-

держку депутатского кор-

пуса. Так, на сентябрьском 

заседании Совета депутатов 

муниципальные депутаты 

отказали префектуре ЗАО в 

согласовании размещения 

двух сезонных нестацио-

нарных торговых объектов 

по адресу: ул. Молодогвар-

дейская, дом 28, так как они 

перекрывают доступ к пар-

ковочным местам и частич-

но перекрывают оживлен-

ную пешеходную зону вдоль 

предприятий торговли.

Завершая обзор, хочется 

отметить еще одно событие. 

5 октября наша страна отме-

тила замечательный празд-

ник — День учителя. Все мы 

помним своего первого на-

ставника, открывшего дверь 

в неизведанный и чудесный 

мир знаний. Помним люби-

мых учителей, пробудивших 

в нас интерес к своим пред-

метам. Благодаря профес-

сионализму и терпению пе-

дагогов, их любви к ученикам 

и своей работе раскрывают-

ся и реализуются способно-

сти наших детей. В России 

отношение к учителю всегда 

было особым. Испокон ве-

ков профессия учителя была 

одной из самых уважаемых и 

почитаемых. В ее представи-

телях видели не только педа-

гогов, обучающих наукам, но 

и носителей высокого нрав-

ственного начала, истинной 

духовности, людей, к кото-

рым всегда можно прийти 

за помощью и советом. И в 

наши дни эта профессия — 

одна из важнейших на земле, 

в основе которой лежит твор-

ческое начало. Именно оно 

помогает педагогу каждый 

раз заново вместе со своими 

учениками узнавать и пони-

мать мир, направлять детей 

дорогой познаний к новым 

открытиям и свершениям.

Дорогие учителя! 
От всего сердца по-

здравляю вас с профес-
сиональным праздником! 
Крепкого вам здоровья, 
оптимизма, успехов в ра-
боте и благополучия!

Глава муниципального 

округа Кунцево 

Дмитрий Васильевич 

Лещенко
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Дорогие жители Рублево, поздравляю вас 
с 95-летием поселка! 

У Рублево богатая история, тесно вплетенная в исто-
рию Москвы. Поселок возник рядом с построенной в на-
чале XX века водопроводной станцией и получил офици-
альный статус в 1928 году. При этом располагавшаяся 
здесь деревня Рублево входит в число древних поселе-
ний Подмосковья, ведь первые упоминания о ней в ис-
точниках относятся к 1620 году, а наиболее ранние пись-
менные известия о местности, на которой расположено 
поселение, — к середине XV века. 

Рублево росло и развивалось вместе со столицей. 
В годы Великой Отечественной войны оно сражалось с 
врагом: здесь были организованы группы ПВО, базиро-
вались подразделения зенитной артиллерии, активно 
строились оборонительные сооружения. Более 235 жи-
телей поселка отдали свои жизни в борьбе за свободу 
нашей Родины. 

После войны начался новый этап развития поселка. 
Строились новые дома, школы, поликлиники, культурные 
и спортивные объекты. Однако уцелели и многие старин-
ные здания, улицы и кварталы, хранящие аромат былых 
десятилетий. 

В Рублево всегда царила особая, необыкновенно 
уютная, «камерная» атмосфера, за которую его так лю-
бят жители. Сюда хочется возвращаться, дышать этим 
чистым воздухом, гулять по милым сердцу улицам и ал-
леям, растить здесь детей. Уверен, что Рублево сохра-
нит свою атмосферу и воспитает еще многие поколения, 
способные по-настоящему ценить наше прошлое, нашу 
культуру. 

В день рождения поселка хочу пожелать всем его жи-
телям долголетия, успехов и достижений, любви и до-
статка в семьях, осуществления всех планов и надежд. 
Пусть каждый житель Рублево ощущает гордость за свой 
дом, поселок, район и город! 

Глава муниципального округа Кунцево 

Дмитрий Васильевич Лещенко

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

НОВОСТИ КУНЦЕВО

Прошедший сентябрь был насыщен важными 
событиями в жизни не только муниципального округа 
Кунцево, но и всей Москвы. Несомненно, самым 
значимым событием прошедшего месяца стали 
выборы Мэра Москвы. 
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В зале заседаний управы района, 

где была организована работа Совета 

депутатов в связи с ремонтом в поме-

щении по Рублевскому шоссе, 79, на-

шлось место всем — и народным из-

бранникам, и жителям, и выступающим. 

Повестка заседаний, как обычно, 

была насыщенной. Рассматривалось 

более пятнадцати вопросов. 

По предложению управы и обраще-

ниям жителей депутаты единогласно 

утвердили выделение средств на ме-

роприятия для поддержки социально 

незащищенных категорий населения, 

людей с проблемами со здоровьем. В 

рамках этих средств будет подготовле-

но техническое заключение о возмож-

ности приспособления входной группы 

и жилого помещения для доступности 

инвалида-колясочника по адресу: ул. 

Бобруйская, д. 24, приобретен газовый 

водонагреватель и др.

Рабочая группа в составе гла-

вы муниципального округа Кунцево 

Д.В. Лещенко, депутатов Н.Б. Анохиной 

и А.Ю. Глушкова представила результа-

ты мониторинга ярмарки выходного дня 

на ул. Академика Павлова, д. 11. Ярмар-

ка хоть и небольшая, но очень востребо-

вана жителями. Задача мониторинга — 

обеспечивать порядок и своевременно 

информировать уполномоченные орга-

ны власти о необходимости принятия 

действенных мер по защите интересов 

жителей микрорайона.

Учитывая интересы большинства 

жителей района Кунцево, депутаты со-

гласовали место размещения ярмарки 

на следующий год, обратив внимание 

на необходимость приоритетного пре-

доставления мест отечественным фер-

мерам — прямым поставщикам сель-

хозпродукции и сохранении социальных 

мест для пенсионеров, индивидуально 

выращивающих продукцию на своих 

участках. 

Выполняя одно из важнейших пред-

выборных обещаний, команда «Наше 

Кунцево» поддержала обращения жи-

телей и единогласно согласовала три 

адреса для установки шлагбаумов: ул. 

Ярцевская, д. 14, Рублевское шоссе, 

д. 93, корп. 1, Рублевское шоссе, д. 95, 

корп. 1 (вопросы предварительно были 

рассмотрены на заседании профиль-

ной депутатской комиссии, которая 

внимательно изучила новые документы 

Департамента городского имущества 

города Москвы о снятии сервитутов и 

обременений с участков придомовой 

территории, на которой планируется 

установка шлагбаумов).

В соответствии с рекомендациями 

профильной депутатской комиссии по 

комплексному развитию муниципаль-

ного округа Кунцево (председатель — 

А.Ю. Глушков) Совет депутатов отклонил 

согласование нестационарных торговых 

объектов по адресу ул. Молодогвардей-

ская, д. 28, так как их размещение будет 

мешать проходу пешеходов и ограничи-

вать доступ к парковочным местам.

В рабочем порядке на заседании 

распределили адреса между депутата-

ми для организации контроля за каче-

ством проведения капитального ремон-

та домов. 

Депутат И.Ю. Трус, несмотря на 

свою загруженность по основному ме-

сту работы, предложила свою кандида-

туру в качестве основного депутата на 

адрес ул. Маршала Тимошенко, д. 46 

в состав комиссии по приемке работ. 

За это решение депутаты от команды 

«Наше Кунцево» проголосовали едино-

гласно.

В соответствии со своими полно-

мочиями депутаты согласовали свод-

ный районный календарный план по 

досуговой, социально-воспитатель-

ной, физкультурно-оздоровительной 

и спортивной работе по месту житель-

ства. 

В рамках плана на территории Кун-

цево в 4-м квартале текущего года со-

стоится много интересных творческих 

бесплатных мероприятий для жителей. 

Организаторы праздников, спортивных 

соревнований, литературных вечеров, 

конкурсов — досуговые учреждения 

района. Ознакомиться с планом мож-

но на официальном сайте МО Кунцево 

www.kuntsevo.org в разделе «Праздники 

и мероприятия».

В завершение своего первого осен-

него заседания муниципальные депу-

таты заслушали информацию управы 

о возможности проведения работ по 

асфальтированию грунтовых дорожек 

по адресу ул. Ельнинская, д. 7. Итог по-

ложительный: работы будут сделаны в 

текущем году.

По инициативе депутатов и в ре-

зультате рассмотрения обращений жи-

телей на внеочередном сентябрьском 

заседании был заслушан вопрос «О 

ходе выполнения и сроках завершения 

работ по благоустройству территорий 

района Кунцево в 2023 году».

Обсуждение было бурным. Много 

острых вопросов было задано перво-

му заместителю главы управы по ЖКХ 

и благоустройству А.Е. Мазанову, в том 

числе: 

— когда будет завершены работы 

по ремонту мусорных контейнерных 

площадок и кто отвечает за их санитар-

ное состояние,

— определены ли подрядчики по 

проектированию дворовых территорий,

— почему некачественно осущест-

вляется ремонт дорожного покрытия?

Все проблемные вопросы взяты 

на контроль. Представители управы 

и депутаты запланировали выходы на 

дворовые территории, чтобы вместе 

с жителями определить адреса бла-

гоустройства на 2024 год. Большое 

внимание на заседании Совета де-

путатов было уделено рассмотрению 

финансовых вопросов. Председатель 

профильной бюджетно-финансовой 

комиссии А.В. Моложаев ознакомил 

депутатов с анализом итогов ис-

полнения бюджета муниципального 

округа Кунцево за первое полугодие, 

рекомендовал Совету депутатов его 

утвердить и разместить в официаль-

ных ресурсах основные показатели, 

чтобы жители могли с ними ознако-

миться.

Подводя итоги работы двух засе-

даний, глава муниципального округа 

Д.В. Лещенко отметил, что депутатам 

предстоит большая работа, принятые 

решения надо выполнять, а впереди — 

утверждение новых планов и программ 

на 2024 год, которые очень важны для 

жителей района. Дмитрий Васильевич 

выразил уверенность, что дружная ко-

манда Совета депутатов при поддержке 

жителей с этим успешно справится.

Информацию подготовила 
Рыжикова Т.Н.

ОФИЦИАЛЬНО

Ìîëîäûå àêòèâèñòû ÊóíöåâîАктивисты региональной общественной организации «Наше 
Кунцево», на примере своих учреждений продемонстрировав 
эффективную работу на благо сообщества и заручившись 
поддержкой жителей района, избрались в Совет депутатов, 
чтобы уже на совершенно ином, муниципальном уровне 
помогать нашим жителям.

Очень важно, что представи-

телям молодежи небезразлична 

судьба родного края. О них и пой-

дет речь в статье. 

Алексей Василенок учится на 

преподавателя истории и обще-

ствознания в ведущем педагогиче-

ском университете нашей страны. 

Кирилл Плесовский обучается в 

Российской академии народного 

хозяйства, а Олег Намазов — в Ака-

демии труда и социальных отноше-

ний. Кстати, все три высших учеб-

ных заведения находятся в районе 

станции метро «Юго-Западная». 

Ребята все из одной школы. Из 

той самой «легендарной» №1061, ко-

торая располагается на Молодогвар-

дейской улице (ныне школа №806). 

Оттуда и пошла большая компания и 

крепкая дружба — все же 11 лет со-

вместного обучения в одном здании! 

Такое, кстати, сейчас нечасто встре-

тишь. Обычно ученики по 2-3 школы 

меняют.  Еще в школе ребята участво-

вали в разного рода мероприятиях — 

школьных, районных и окружных. С 

особой теплотой вспоминают волон-

терский отряд «Твори Добро», целью 

которого является безвозмездная 

помощь детям (в т.ч. с особенностя-

ми в развитии), пожилым людям, без-

домным животным и т.д. 

«…Огромный опыт обществен-

ной работы можно получить, рабо-

тая старостой класса в школе или 

группы в университете, участвуя в 

волонтерском движении, либо же 

входя в состав управляющего со-

вета от ученической обществен-

ности. Я считаю это достаточно 

успешной практикой и хорошим 

стартом. Для всех школа — это 

огромный жизненный опыт. А для 

меня она стала определением 

дальнейшего жизненного пути…», 

— делится Алексей Василенок. 

«…О школьных годах, конечно же, 

вспоминается только хорошее. Сей-

час, когда мы с парнями организовы-

ваем различного рода мероприятия 

в Кунцево, по всей Москве и привле-

каем школьников, то всегда поража-

емся с каким энтузиазмом и заделом 

ребята готовы помогать. Причем при-

ходят не «по принуждению», а по зову 

сердца. Очень хотят участвовать…», 

— рассказывает Кирилл Плесовский. 

Все помнят времена Covid-19. 

Особо болезнь затрагивала стар-

шие слои населения. Пожилые жи-

тели района, проживающие одни, 

не могли сами сходить за необ-

ходимыми вещами (продуктами, 

средствами гигиены) в магазин. 

Тогда ребята проявили инициати-

ву и стали волонтерами. В период 

пандемии Алексей, Кирилл, Олег и 

другие помогали жителям, достав-

ляя им продукты. 

Вспоминается также проект «Дед 

Мороз приходит в дом». Он посвящен 

поздравлению с приближающимся 

Новым годом детишек с особенно-

стями. За декабрь 2021 года было 

поздравлено более 20 семей. 

Стоит отметить и помощь в 

проведении районных мероприя-

тий — праздников и концертов.

Материал подготовил 
Алексей Василенок

Çàñåäàíèÿ Ñîâåòà äåïóòàòîâ
После летнего перерыва депутаты Совета депутатов 
муниципального округа Кунцево энергично приступили к работе. 
Нерешенных вопросов накопилось много, поэтому в сентябре 
депутаты провели два заседания, в рамках которых были 
рассмотрены важные для жителей проблемы.
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— Ирина Юрьевна, кем Вы 
мечтали стать в детстве?

— Я в детстве много кем меч-

тала стать. Например, диктором.  

Мне очень нравилась профессия 

«диктор телевидения», но, навер-

ное, это достаточно обычно для 

такого юного возраста. Мне очень 

нравились профессии, связанные 

с общением с людьми. Но я не могу 

утверждать, что мне нравилось или 

хотелось быть именно учителем, 

педагогом.

Я училась в школе комплекса 

1293, в 81-й школе, и у нас тоже в 

старших классах, как у вас, созда-

вались профильные классы. Я по-

ступала именно в 10-й социологиче-

ский класс.

В то время социология поль-

зовалась очень большой популяр-

ностью: открывались различные 

социологические центры, центры 

изучения общественного мнения. И 

после окончания 11 класса я плани-

ровала поступать в вуз на социоло-

гический факультет.

Но так случилось, что в 1991 году 

появилась новая интересная про-

фессия — социальный педагог. И в 

1993 году, когда я поступала в вуз, я 

поступила на специальность «соци-

альный педагог и практический пси-

холог». Поэтому в принципе можно 

сказать, что моя детская мечта осу-

ществилась!

— Хорошо, а как судьба при-
вела Вас к руководству школой?

— Путь этот был длительный и, 

в общем-то, мною не планируемый. 

Наверное, в жизни каждого челове-

ка возникают вещи, которые он за-

ранее не планирует, но так склады-

ваются обстоятельства.

Я много лет работала в школе, 

потом я уходила. Работала и в биз-

нес-структурах, вела там социаль-

ные программы. Потом вернулась 

в школу и, честно говоря, не наме-

ревалась быть руководителем. Так 

сложились обстоятельства. Первые 

годы, несмотря на то что я знала все 

процессы, которые ведутся в школе, 

были для меня очень сложными. Так 

как оказалось, что работать в школе, 

занимать ключевые позиции и быть 

руководителем — это совершенно 

разные вещи. Я и сейчас не могу 

сказать, что стало сильно легче, но 

я получаю удовольствие от своей 

работы.

— Длительное время Ваша 
жизнь была связана с благотво-
рительной деятельностью по со-
циальной адаптации детей-си-
рот и с паллиативной помощью 
детям-инвалидам. Скажите, по-
жалуйста, продолжаете ли Вы 
заниматься этим после избрания 
Вас депутатом, с появлением до-
полнительной общественной на-
грузки?

— В работу благотворительную я 

ушла достаточно сознательно. Мне 

было интересно поработать с такой 

категорией детей, как дети-сироты. 

Это были именно дети, которые на-

ходились в детских домах, не в се-

мьях. В рамках этой деятельности я 

посетила разные регионы Россий-

ской Федерации.

Мы помогали детям адаптиро-

ваться, полноценно себя ощущать 

при выходе из детского дома и не 

чувствовать никакого дискомфор-

та. Потом два года я работала ис-

полнительным директором фонда 

паллиативной помощи. Это работа с 

детками, которых нельзя вылечить, 

к сожалению, но им можно помочь и 

можно сделать их жизнь более каче-

ственной, без боли, без каких-то до-

полнительных сложностей.

Конечно, сейчас благотвори-

тельная деятельность не является 

для меня основной, но, безуслов-

но, как директор школы и как му-

ниципальный депутат, я стараюсь 

помогать при любой возможности 

там, где я могу помочь семьям или 

отдельному человеку. Профес-

сиональные связи руководителя 

образовательной организации и 

возможности депутата позволяют 

обратиться в разные инстанции и 

ускорить решение тех или иных во-

просов для конкретного человека, 

для конкретной семьи.

— Значит, статус депутата по-
могает Вам поддерживать благо-
творительные программы наше-
го района?

— Я думаю, конечно, помогает. 

Да, не могу сказать, что эта работа 

легкая. Она занимает очень много 

времени, потому что проблемы, с 

которыми люди обращаются, очень 

разные. Но, безусловно, этот статус 

позволяет «расширить горизонты»: 

дает возможность обращаться к 

разным людям, в различные инстан-

ции и, конечно же, помогать жите-

лям района.

—  Как сейчас это направление 
в целом развивается в Кунцево и 
какие новые благотворительные 
проекты появляются в районе и 

развиваются с Вашей помощью?
— Благотворительных проектов 

очень много. У нас есть и обще-

ственная организация по работе с 

инвалидами, люди стараются по-

мочь в меру своих возможностей. 

На нашей площадке проходят ме-

роприятия для членов этой органи-

зации, мы им часто помогаем с про-

ведением различных мероприятий. 

В районе есть центр помощи детям, 

в том числе детям паллиативным.  

Он называется «Дом Детей». В про-

шлом году с помощью наших роди-

телей и наших детей мы провели 

там интересную благотворительную 

акцию под Новый год и принесли 

этим деткам много-много подарков. 

Мне кажется, что это мероприятие 

было полезно не только воспитан-

никам этого центра и их семьям, но 

это также было очень полезно и нам. 

Мне хотелось показать нашим де-

тям, в том числе своему ребенку, что 

есть дети, есть люди, которым очень 

тяжело в этой жизни, что, возмож-

но, на Новый год Дедушка Мороз не 

приносит им столько и таких подар-

ков, как, казалось бы, приносит всем 

обычным детям. И наши дети вме-

сте с родителями учились делиться 

теплом и заботой с теми, кому эта 

помощь очень нужна. Я всегда гово-

рю, что благотворительность не для 

тех, кому помогают, она в первую 

очередь для тех, кто помогает.

— А не могли бы Вы расска-
зать о новых образовательных 
программах и инициативах, кото-
рые появились за этот год с Ва-
шей помощью не только на базе 
нашей школы, но также и во всем 
районе, в округе?

— Наверное, это прекрасная 

возможность рассказать о старте 

«Клуба Восточных Языков», который 

с этого учебного года открывается 

на базе нашей школы.

Мы уже 8 лет являемся классом 

Конфуция при Институте Конфуция 

МГУ им. М.В. Ломоносова. Восемь 

лет назад мы начали программу 

изучения китайского языка для 

школьников. Это было время, когда 

очень мало московских школ реа-

лизовывали подобные программы. 

И сейчас у нас есть дети, которые 

сертифицированы на четвертый 

уровень знания китайского языка 

по международной классификации 

HSK, некоторые из них поступают 

на специальность востоковедение, 

некоторые — в совместные россий-

ско-китайские вузы.

Сейчас, в силу социально-по-

литических изменений и наших се-

рьезных партнерских отношений со 

странами Востока, интерес к изуче-

нию восточных языков резко растет. 

Это и корейский язык, и турецкий 

язык, и арабский язык.

Этой весной нам удалось устано-

вить стратегическое партнерство с 

Российским университетом дружбы 

народов. И совместными усилиями 

на базе нашей школы мы открываем 

сейчас курсы изучения иностранных 

языков: турецкого, арабского, в пер-

спективах — корейского.

Объединяем это в «Центр из-

учения восточных языков» с прове-

дением целого ряда культурно-об-

разовательных мероприятий. Ну и, 

безусловно, в рамках системы мо-

сковского образования мы сейчас 

активно развиваем классы предпро-

фессионального образования: наш 

инженерный класс, медиакласс.

Для меня очень важно устано-

вить большое количество партнер-

ских отношений с разными компа-

ниями, с вузами, для того чтобы вы, 

учась в этих классах, могли стажиро-

ваться, практиковаться, как можно 

больше узнавать об этих професси-

ях. Понятно, что школа о них полно-

ценно рассказать не может, но шко-

ла может выступать организатором 

изучения вами этих профессий.

— А что Вы считаете наиболее 
успешным, интересным и эффек-
тивным из того, что реализуется?

— Сложно выделить какую-то 

одну программу. Я думаю, успех в 

работе каждого человека, если он 

на своем месте. Воспитатель пре-

красно реализует образовательную 

программу дошкольного образо-

вания. Учитель начальных классов 

влюбляет детей в сам процесс уче-

бы, формирует у ребенка интерес к 

знаниям. Коллеги в средней школе 

«подхватывают» и уже ведут различ-

ные направления. Каким-то детям 

интересно изучение иностранных 

языков, кому-то интересна мате-

матика, кому-то — естественные 

науки. И вот так, постепенно, вы 

приходите к старшей школе с уже 

сформированным представлением 

о том, что вам интересно, кем вы хо-

тите быть. Поэтому сказать, что вот 

эти у нас программы — интересные, 

а вот эти — проходные, рядовые, я 

не могу. Мне хочется, чтобы каждый 

учащийся — и в первом классе, и в 

третьем, и в пятом, и в десятом — 

приходил в школу и ему было ин-

тересно здесь. И вот тогда в этом 

будет успех образовательной про-

граммы всей школы.

— Какие перспективы по раз-
витию и продолжению программ 
сотрудничества с университета-
ми, такими как РУДН, допустим, 
Вы видите для жителей нашего 
района?

— Еще раз повторю, что мы го-

товы реагировать на любые запро-

сы и предложения. Мне кажется, что 

любая школа должна быть опреде-

ленным центром культурно-обра-

зовательной жизни, если не всего 

района, то, во всяком случае, того 

микрорайона, где она находится. 

Именно с этой позиции мы форми-

руем целый ряд и образовательных, 

и культурных мероприятий для жи-

телей.

Нам очень хочется, чтобы нас 

воспринимали не просто как место, 

где учатся дети или жители района, 

но где проходит целый ряд меропри-

ятий, в которых можно участвовать 

целыми семьями. Где принять уча-

стие могут жители, чьи дети, внуки 

или другие родственники в школе не 

учатся, но им здесь интересно. При-

мером этого является один очень 

важный проект, который реализует-

ся у нас в школе, это городской про-

ект «Московское долголетие».

Здесь учатся люди «серебряно-

го» возраста, и надо сказать, что они 

порой учатся более увлеченно, чем 

дети! Потому что для детей это обя-

занность, а для них это сознатель-

ный выбор. Как они спешат на за-

нятия и по компьютерной графике, 

и по изучению иностранных языков, 

и в разные творческие студии, в сту-

дию фотографии! Ведь они парал-

лельно узнают о нашей школе, они 

узнают о вас, они читают о ваших 

успехах на стендах школы. Это такое 

иностранное слово «community», а 

русское слово «сообщество», кото-

рое формируется на базе школы, 

это очень дорогого стоит.

А программы мы организуем 

любые, было бы желание, был бы 

запрос на них!

Материал подготовил 
Иван Новиков, ученик 11 «Б» 
медиакласса школы №1293

ИНТЕРВЬЮ

Øêîëà — ìåñòî ïðèòÿæåíèÿ
Ирина Юрьевна Трус — директор школы №1293, в которой работает с 2013 года, пройдя путь 
от педагога до руководителя. В сентябре 2022 года была избрана депутатом Совета депутатов 
муниципального округа Кунцево. Член общественного совета «Наше Кунцево». Мы попросили Ирину 
Юрьевну рассказать о себе, о своей работе в школе и депутатской деательности.
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Эта книга — труд многих людей, 

однако в первую очередь хочется 

отметить коренного рублевца, кра-

еведа, писателя Алексея Бахури-

на, заместителя директора Дома 

детского творчества «Рублево» 

Людмилу Волкову, директора КЦ 

«Рублево» Елену Болотову.

Книга содержит уникальный 

исторический материал. Читатель 

найдет здесь много интересней-

ших историй, изобилующих бы-

товыми деталями. Воспоминания 

авторов сборника посвящены со-

бытиям первых лет жизни рабоче-

го поселка Рублево, когда пред-

седателями поселкового совета 

депутатов трудящих-

ся были И. Кри-

венков, В. Гаврин, 

А. Федоров. При 

них стал раз-

виваться мас-

совый спорт, 

п о я в и л а с ь 

с п о р т и в н а я 

база, стадион, 

была построена 

средняя школа 

№ 580, парк от-

дыха на берегу 

Москвы-реки, нача-

лось жилищное стро-

ительство. Их добрые 

дела и сегодня помогают 

в повседневной жизни жи-

телям поселка.

ÐÓÁËÅÂÎ: 
âåõè èñòîðèè

В свет вышла книга 
«Я помню тихое Рублево: 
воспоминания старожилов 
поселка». Составители 
сборника Л.В. Волкова 
и А.Е. Бахурин собрали 
воспоминания жителей 
Рублево, относящиеся 
к советскому периоду.

Чтобы любить свою малую Родину 
— Рублево, надо ею гордиться. 
Чтобы гордиться, надо знать, 
чем и кем гордиться. Наш 
поселок богат работниками 
культуры и строителями, 
педагогами и врачами, особое 
место занимают работники 
водозаборной станции. Каждый 
житель Рублево вносит свою 
лепту в историю родного 
поселка, и любой из нас должен 
знать и помнить об этом. 
Новая книга посвящена не 
только истории поселка, а его 
людям, жителям, труженикам 
и гостям Рублево. Она не только 
глубоко содержательна, но и 
богата иллюстрирована. С помощью 
фотографий вы можете проследить 
динамику жизни территории, увидеть, 
как менялся поселок. На фотографиях вы 
узнаете тех, кто трудовыми руками создавал 
историю Рублево. 
Замысел написания книги родился давно, затем 
началась упорная работа по сбору материалов. В 2023 году 
инициатор издания и главный редактор материалов книги 
Алексей Бахурин обратился в Совет депутатов муниципального 
округа Кунцево за поддержкой. Депутаты оперативно и 
единогласно согласовали выделение средств на проведение 
конкурса по изданию книги. 
И вот — в юбилейный год она напечатана и доступна читателям.

Глава муниципального округа Кунцево Д.В. Лещенко

Это издание позволит молоде-

жи глубже понять, как и чем жили их 

деды и прадеды. Книга станет еще 

одним связующим звеном между 

поколениям, почти век живущими 

в Рублеве.

Книга уже заняла достойное 

место в ряду краеведческих ис-

следований, посвященных посел-

ку. Средства для издания книги 

выделил Совет депутатов муници-

пального округа Кунцево. Активное 

участие в подготовке книги принял 

глава муниципального округа Кун-

цево, рублевец Дмитрий Лещенко.

Тираж книги небольшой, она 

будет передана в библиотеки, шко-

лы, культурные учреждения района 

Кунцево.

Материал подготовила 
Елена Томилина

НАШ РАЙОН
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Водопровод в Москве появился 

в 1804 году (хотя указ о его строи-

тельстве был подписан за четверть 

века до этой даты императрицей 

Екатериной II). Первым источником 

централизованного водоснабжения 

стали подземные родники около 

села Большие Мытищи.

С ростом Москвы воды из Мы-

тищинских ключей стало не хватать. 

В поисках новых водных ресурсов 

городские инженеры обратили вни-

мание на Москву-реку, вода которой 

почти не несла илистых и известко-

вых загрязнений. 

Осенью 1900 года на пустынный 

берег близ деревни Рублево при-

ехал выдающийся инженер Иван 

Михайлович Бирюков — строитель 

и первый директор станции. Он 

разметил площадку под здания и 

сооружения, а летом следующего 

года здесь уже полным ходом шли 

земляные работы. Параллельное 

строительство резервуара и очист-

ных сооружений позволило не толь-

ко сэкономить время, но и испытать 

резервуар, систему водоводов, от-

дельные узлы и участки до ввода в 

строй. На станции были установ-

лены паровые машины, которые 

приводили в движение насосы во-

доподъема, а также вырабатывали 

электричество для освещения. Впо-

следствии это оборудование было 

заменено на дизельные генераторы 

и электрические насосы.

Большой вклад в создание Ру-

блевской станции внесли тогдаш-

ний московский городской голова 

князь В.М. Голицын, всячески под-

держивавший строительство. Также 

у истока «рублевской воды» стояли 

архитектор М.К. Геппенер, проекти-

ровавший все здания станции, и на-

чальник Московских водопроводов 

Н.П. Зимин, который, кстати, еще в 

1901 году предложил использовать 

для обеззараживания модифици-

рованный кислород — озон. Но в то 

время реализовать его замысел не 

удалось. 

Первую очищенную воду (про-

шедшую сквозь «медленные» песоч-

ные фильтры) Рублевская станция 

подала в город в 1902 году. Это был 

пробный пуск, подтвердивший пра-

вильность всех планов и расчетов 

и качество их реализации. А тор-

жественное открытие Рублевской 

станции состоялось в июне 1903 

года. 

Свидетелями вековой истории 

станции сегодня являются два крас-

ных кирпичных павильона. В одном 

находился резервуар для очищен-

ной питьевой воды, в другом — на-

сосы, которые качали воду из реки. 

Сегодня они не работают.

Шли годы и десятилетия, по-

требности Москвы в воде неуклон-

но росли, станция достраивалась, 

менялись технологии водоочистки. 

С 1930-х годов для борьбы с био-

логическими загрязнениями стали 

использовать хлор. В 1960–1980-х 

годах были введены в эксплуатацию 

новые смесители, склад реагентов, 

машинные здания, большой лабо-

раторный корпус (корпус производ-

ственных анализаторов), началась 

реконструкция системы фильтров.

Огромный шаг вперед был сде-

лан в 2002 году, когда был запущен 

цех по производству озона, установ-

лены угольные фильтры и станция 

начала подавать в столицу сотни ты-

сяч кубических метров кристально 

чистой воды в сутки — озонирован-

ной и пропущенной через угольные 

фильтры. 

В 2009 году на Рублевской стан-

ции был запущен новый блок озо-

носорбции проектной производи-

тельностью 400 тысяч кубометров в 

сутки, в 2017 году — еще один (320 

тысяч кубометров в сутки). Благо-

даря комплексной модернизации 

в 2023 году общая производитель-

ность блоков Рублевской станции, 

работающих на основе инноваци-

онных технологий, составляет около 

1 млн кубометров в сутки. 

Путь речной воды в краны квар-

тир начинается от водозаборных 

каналов у плотины в Рублево. Затем 

по трубам вода поступает в смеси-

тель, где в нее добавляют абсор-

бирующие химические реагенты и 

проводят предварительные хлори-

рование. Затем следует отстойник, 

в котором осаждаются основные за-

грязнения. Далее — механическая 

фильтрация и озонирование. 

С момента основания Рублев-

ской станции ее специалисты уде-

ляли особое внимание контролю 

качества воды. Еще в 1930-х годах 

работавшие здесь бактериологи 

К.К. Барсов и С.А. Озеров создали 

мембранные фильтры, доказавшие 

свою эффективность в борьбе с ки-

шечной палочкой. 

На Рублевской станции действу-

ет лаборатория, сотрудники кото-

рой проверяют московскую воду 

на соответствие 184 показателям: 

физико-химическим и микробиоло-

гическим. Для взятия проб устроен 

специальный пробоотборник — си-

стема водопроводных линий, кото-

рые подают воду из отстойников, 

фильтров, контактных бассейнов и 

смесителей станции (вода анализи-

руется на всех стадиях очистки). Это 

существенно сокращает время: ла-

борантам не нужно обходить огром-

ную территорию для взятия проб. 

С интервалом пять — семь минут 

автоматические анализаторы вы-

водят показатели на экран. По ним 

эксперты могут отрегулировать ра-

боту систем, например уменьшить 

или увеличить скорость движения 

воды или дозировку реагентов. 

Все результаты анализов и кон-

троля проб поступают в единую базу 

данных, где специалисты отслежи-

вают состояние московской воды в 

любом участке и в любое время. При 

этом часть исследований сотруд-

ники все равно проводят вручную 

— для большей точности и допол-

нительного контроля за состоянием 

техники. Специалисты должны быть 

на сто процентов уверены, что пи-

тьевая вода, идущая к потребителю, 

отвечает нормативам по всем пока-

зателям.

На Рублевской станции водо-

подготовки весь производственный 

процесс, включая работу Истрин-

ского гидротехнического узла, обе-

спечивают более 400 специалистов. 

Это работники сооружений, вспо-

могательных цехов, сотрудники 

лаборатории, административный 

персонал. Современная стация во-

доподготовки — большое ав-

томатизированное производ-

ство. Оно работает 24 часа в 

сутки 7 дней в неделю, чтобы 

обеспечить потребности мо-

сквичей в одном из самых 

важных для жизни продуктов 

— питьевой воде.

Материал подготовила 
Елена Томилина

ÐÓÁËÅÂÑÊÀß ÑÒÀÍÖÈß ÂÎÄÎÏÎÄÃÎÒÎÂÊÈ: 
èñòîðèÿ è ñîâðåìåííîñòü

В июне этого года 
исполнилось 120 лет со дня 
открытия старейшей в Москве 
станции водоподготовки 
— Рублевской. Она 
расположена на территории 
района Кунцево и 
обеспечивает водой 
западные и северо-западные 
части столицы. Вспомним 
историю станции и поговорим 
о современных технологиях, 
с помощью которых речную 
воду делают питьевой.

ФОМИЧЕВ 
Сергей Александрович, 
директор Рублевской 
станции водоподготовки

В этом году Совет депутатов 
присвоил звание «Почетный жи-
тель муниципального образова-
ния Кунцево» Сергею Алексан-
дровичу Фомичеву. 

Больше четверти века Сер-
гей Александрович возглавляет 
Рублевскую водоочистительную 
станцию и вместе со своим кол-
лективом занимается очисткой 
воды во благо жителей района 
Кунцево. 

Мы попросили Сергея Алек-
сандровича рассказать о себе и 
своей работе.

– Как давно Вы руководите 
станцией?

– На Рублевскую станцию водо-

подготовки я пришел в 1986 году. С 

1988-го работаю руководителем. 

Тогда была тенденция, мода — тру-

довые коллективы сами выбирали 

руководителей, и коллектив Ру-

блевской станции проголосовал 

за меня. С тех пор я руковожу этим 

предприятием.

– Почему выбрали эту про-
фессию?

– Сказать, что я с детства хотел 

быть специалистом по водопрово-

ду и очистке воды, наверное, будет 

неправильным. Я поступил в стро-

ительный техникум, было желание 

стать строителем. Но нас допол-

нительно обучили эксплуатировать 

водопроводные и канализационные 

сооружения, и получилось так, что я 

стал работать в этом направлении. 

Хотя в дальнейшем, в ходе руко-

водства Рублевской станцией, при-

шлось заниматься главным обра-

зом именно строительством новых 

сооружений.

– Как изменилась станция за 
годы Вашей работы?

— С тех пор как 120 лет на-

зад первые кубометры очищен-

ной воды пошли в город, станция 

своего назначения не меняла. 

Совершенствовались технологии 

очистки воды, возводились новые 

сооружения. Конечно, мы стали 

подавать большее количество 

воды. А границы станции и зада-

чи, стоящие перед ней, остались 

прежними.

– Есть ли на станции трудо-
вые династии?

– Трудовые династии есть. В 

книге, недавно изданной в честь 

95-летия поселка, отмечены Сус-

ловы — не одно их поколение от-

работало на станции. Когда-то 

главным инженером на Рублев-

ской станции работал Маркизов, в 

дальнейшем он стал начальником 

Управления водопроводно-кана-

лизационного хозяйства г. Москвы, 

его династия здесь имеет про-

должение. Ну, и ряд других наших 

работников, которые работали на 

станции и жили в поселке Рублево.

– Чем Вы любите занимать-
ся в свободное время?

– (Улыбается). К сожалению, 

наша работа постоянно держит в 

напряжении. Даже в период от-

пуска. Непрерывный цикл очистки 

воды обязывает нас не уходить 

далеко от тех проблем, которые 

иногда возникают. Так что и днем, 

и ночью мы на своем посту. При 

этом на станции всегда культиви-

ровался спорт. Раньше мы играли 

в волейбол. Когда построили Дом 

культуры, эта традиция продолжа-

лась. Играем и в теннис. Ну а во-

обще, в свободное время я люблю 

«тихую охоту» — лес, грибы. И на 

родину часто езжу, она отсюда не 

далеко, Калужская область. Род-

ные места — лучшее место для от-

дыха.

Беседовал Алексей Василенок

НАШ РАЙОН
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Яркий фестиваль посвятили хоб-

би людей старшего поколения. Го-

стей ждали мастер-классы, выставка 

работ, музыкальный дивертисмент и, 

конечно, концерт коллективов Куль-

турного центра «Зодчие» «Любви все 

возрасты покорны».

Свои работы посетителям 

представили жители Кунцево «се-

ребряного возраста». Художники, 

фотографы, дизайнеры, мастера 

декоративно-прикладного искусства 

и народных художественных про-

мыслов, цветоводы и коллекционеры 

не только рассказали о своих увле-

чениях, но и предлагали всем жела-

ющим освоить новое хобби. Так, на 

выставке гости могли увидеть сал-

фетки, связанные крючком, цветы 

из полимерной глины, сумки ручной 

работы, дизайнерские украшения 

и аксессуары, рисунки на бересте и 

холсте, разножанровые работы де-

коративно-прикладного творчества и 

многое другое.

Представители старшего по-

коления также подготовили музы-

кально-поэтический дивертисмент 

«Очей очарованье». В камерной 

обстановке для участников и го-

стей прозвучали музыкальные и по-

этические произведения. Стихи 

собственного сочинения прочли 

поэт-любитель Любовь Васильев-

на Вдовина и  поэт, член Союза пи-

сателей России Ольга Валентинов-

на Бажина. Авторские песни под 

аккомпанемент гитары исполнили 

члены объединения «Ностальгия» 

клуба «Можайка» Татьяна Изосимов-

на Гусева и Маргарита Дмитриевна 

Денисова, а ведущий творческий 

коллектив города Москвы хор «Воз-

рождение» представил несколько 

песен из своего репертуара.

Замечательным подарком для 

всех гостей стал концерт, подготов-

ленный коллективами Культурного 

центра «Зодчие». Перед зрителями 

с вокальными композициями высту-

пили участники студий «Запевай» и 

«Конфетти»,  с танцевальными номе-

рами — коллективы «Планета снов», 

«Планета надежды» и «Леди Класс». 

Участники театра «Гравитация» под-

готовили театральную программу, а 

участники театра-студии «Профили» 

— поэтическую.

Материал подготовил 
Егор Смирнов

В 1984 году по инициативе ком-

сомольцев Кунцевского района 

столицы в сквере на пересечении 

улиц Ярцевской и Молодогвардей-

ской был заложен памятный ка-

мень героям-молодогвардейцам. 

Впоследствии на этом месте пла-

нировалось установить памятник 

участникам подполья города Крас-

нодона, героически сражавшимся 

и погибшим в годы Великой Отече-

ственной войны.

В течение десятилетий у памят-

ного камня проводились торже-

ственные мероприятия — митинги, 

возложения цветов. Жители нашего 

района чтили память героев. Од-

нако решение вопроса о возведе-

нии памятника откладывалось на 

неопределенное время. В 2000-е 

памятный камень был перенесен 

в сквер на ул. Молодогвардейской 

в районе домов 27-29 и поднят на 

специальный постамент. 

И вот, почти 40 лет спустя, 

изыскав необходимые средства, 

Российское военно-историческое 

общество вынесло на согласование 

муниципальным депутатам макет 

монумента «Героям-молодогвар-

дейцам». 

19 мая состоялось заседание 

рабочей группы под председатель-

ством главы муниципального окру-

га Кунцево Дмитрия Васильевича 

Лещенко, посвященное установке 

памятника «Героям-молодогвар-

дейцам» на месте закладного кам-

ня в сквере по Молодогвардейской 

улице. В рабочей группе приняли 

участие: глава управы Д.В. Сапро-

нов, замглавы управы Т.Н. Нама-

зова, депутаты СД Ю.В. Плотнико-

ва, Г.В. Арсентьева, председатель 

Совета ветеранов Ю.П. Лызлов, 

помощник заместителя председа-

теля РВИО А.А. Левин, скульптор 

М.В. Баскаков, помощник депутата 

МГД Е.Г. Герасимова Н.В. Семенов.

Учитывая мнение жителей рай-

она, важность монумента для па-

триотического воспитания моло-

дежи и сохранения исторической 

памяти, необходимость формиро-

вания уникального облика Кунцево, 

рабочая группа установку памятни-

ка предварительно одобрила.

13 июня на заседании Совета 

депутатов народные избранники 

поддержали установку монумен-

та «Героям-молодогвардейцам» в 

сквере по ул. Молодогвардейской, 

д. 27, корп. 1. Копия этого ре-

шения была направлена в 

Комиссию по монумен-

тальному искусству 

Московской городской Думы.  

«Уверен, что установка па-

мятника станет важной вехой в 

истории нашего Кунцево, главным 

историческим событием района за 

прошедшие года», — отметил гла-

вы муниципального округа Кунцево 

Дмитрий Васильевич Лещенко. 

Материал подготовила 
Елена Томилина

Ïàìÿòíèê ìîëîäîãâàðäåéöàì
Скоро в нашем районе 
появится долгожданный 
памятник «Героям-
молодогвардейцам». Летом 
этого года Совет депутатов 
МО Кунцево поддержал идею 
размещения монумента 
в сквере по адресу: 
ул. Молодогвардейская, д. 27, 
корп. 1. Сейчас идут работы 
по созданию скульптуры.

Автор макета — московский художник Михаил Васильевич Баскаков. 
Он сам живет недалеко от сквера, присутствовал при подъеме камня на постамент 

и участвовал в благоустройстве мемориально-исторической зоны сквера. Несмотря 
на достаточно молодой возраст, Михаил Баскаков — уже хорошо известный россий-

ский скульптор. Он с отличием окончил Российскую академию живописи, ваяния и 
зодчества. Умеет создавать работы, отличающиеся классической школой исполнения, 

чистотой вкуса и мастерством воплощения идеи. С 2004 года участвует во Всероссийских 
и молодежных выставках. В 2006-м стал лауреатом первого всероссийского художествен-

ного конкурса «От древней Руси к новой России» в номинации «История русской православной 
церкви». Тема Великой Отечественной войны очень близка ему. Тот, кто был в районе главного здания 

Министерства обороны РФ в Москве, не мог не заметить монумент по мотивам фильма «Они сражались за родину». 
Он был открыт недавно, в 2016 году. Михаил Баскаков — один из ваятелей памятника этому известному фильму и 
героям далекой войны. В 2016-м в Клину в составе творческого коллектива он участвовал в создании скульптурной 
композиции, которую клинчане иногда называют «Тыл — фронту». Есть в коллекции Михаила Васильевича еще одна 
творческая работа — памятник медработнику в Ульяновске.

«Молодая гвардия» — 

советская подпольная анти-

фашистская комсомоль-

ская организация юношей 

и девушек, действовавшая 

в годы Великой Отечествен-

ной войны в Краснодоне. Их 

подвиг — это пример насто-

ящего героизма и мужества. 

Подвиг молодых советских 

людей, которые встали на 

защиту своей Отчизны. 

Большинству из них было 

17-18 лет, а самому млад-

шему едва исполнилось 14.

ßðìàðêà óâëå÷åíèé
1 октября в Культурном 
центре «Зодчие» прошел 
хобби-фест «Ярмарка 
увлечений». Мероприятие 
было приурочено ко Дню 
пожилого человека.

СОБЫТИЕ
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Ïîíÿòü è ïîëþáèòü êðàñîòó
В Культурном центре «Зодчие» открылась новая студия с 
интригующим названием «Игра в классику». Как в «классику» 
можно играть? Кто это может делать? И чего в итоге сможет 
достичь ваш ребенок, занимаясь классическим вокалом? На все 
эти вопросы отвечает руководитель студии Мария Тарасова.

— Почему студию назвали 
«Игра в классику»? 

— Потому что классика так мно-

гообразна и многогранна, что в нее 

можно зайти и через игру. Детей 

сначала нужно заинтересовывать, 

не пугать их серьезностью, а просто 

поиграть c ними и открыть для них 

огромный интересный мир.

Безусловно, одной игрой все не 

ограничится. Классика будет при-

сутствовать в том репертуаре, ко-

торый я буду предлагать. Потому 

что классика — это основа всего. И 

та, зачастую примитивная, музыка, 

которая звучит сейчас «из каждого 

утюга» и у детей на слуху, не долж-

на, на мой взгляд, быть основой 

мировосприятия. Я буду пытаться 

показать другую сторону музыкаль-

ного мира.

— Кто может попасть в сту-
дию? 

— Чтобы начать заниматься 

музыкой, безусловно, нужна пред-

расположенность. Слух, чувство 

ритма, определенные голосовые 

данные. Но все эти данные в прин-

ципе можно развить — особенно у 

детей. Редко у кого в 6 или в 7 лет 

бывает яркий голос. Как и в любом 

деле, чтобы научиться петь, нужны 

сила воли, внимание, координация. 

А в первую очередь требуется же-

лание заниматься музыкой.

Главная сложность вокального 

искусства в том, что «инструмент» 

находится внутри. Им нужно на-

учиться пользоваться, развить его. 

У фортепьяно нажимаешь клавишу 

— оно звучит, а на голос «нажмешь» 

— он может и не зазвучать. Тут нуж-

на координация, и она развивается 

постепенно и скрупулезно. Нужны 

терпение и желание, даже некото-

рый фанатизм. 

— У всех ли есть голос, и у 
всех ли есть слух? Можно ли его 
в Вашей студии развить или по-
ставить? Какими методами Вы 
пользуетесь?

— Раньше считалось: если мед-

ведь на ухо наступил — это навсег-

да. Я не согласна. Слух развивается 

с помощью различных упражнений, 

с помощью практики, с помощью 

приучения к пению двухголосьем с 

детства, чтобы ребята могли вести 

и свою партию, и подстраиваться 

под второй голос. Все это развива-

ют координационные, голосовые и 

другие связанные с этой областью 

моменты. 

Но человек развивается физи-

чески, и голос развивается вместе 

с ним. Гормональные изменения в 

процессе взросления существенно 

влияют на данный процесс. Если в 

этот период работать с учеником в 

правильном направлении: не фор-

сировать, не заставлять неправиль-

но кричать (кричать можно, но толь-

ко на дыхании) — то возраст может 

внести свои коррективы в лучшую 

сторону.

Пение и есть озвученное дыха-

ние, и в вокале это самое главное. 

Чтобы научиться этому дыханию, 

нужно много попотеть, усвоение 

элементарных вещей требует вре-

мени. Но бывает, что дети интуитив-

но ловят науку очень хорошо и у них 

все получается. И безусловно, ско-

рость развития вокальных данных 

зависит от усердия самого ученика. 

Потому что можно иметь феноме-

нальные способности, но так и не 

развить их. А можно иметь скром-

ные данные, но достичь побед и вы-

сот, как и в любом деле. 

— Оперное искусство всег-
да считалось элитарным, здесь 
всегда был серьезный отбор. 
Смогут ли обычные ребята за-
ниматься в студии, учиться ос-
новам именно оперного вокала?

— Чтобы прийти к этому искус-

ству, нужно пройти определенный 

путь. Если вы хотите приучить ре-

бенка к книге, вы же не даете сразу 

«Евгения Онегина». Вы начинаете 

со сказок. Так же и с музыкой.

В детский репертуар включе-

ны произведения знаменитых 

советских композиторов, 

например Евгения Кры-

латова, Александра 

Зацепина. Это пре-

красные песни, 

чудесные музы-

кальные произ-

ведения, кото-

рые помогут 

сформировать 

кругозор. Плюс 

наша классика 

— Чайковский, 

Р а х м а н и н о в . 

Все это поможет 

постепенно при-

йти от простого к 

сложному. Ребенок 

научится понимать это 

элитарное искусство и петь 

несложные произведения. Но 

чтобы заниматься вокалом профес-

сионально, этому нужно посвятить 

жизнь. 

— Как попасть в бюджетную 
студию?

— Попасть в бюджетную студию 

можно, пройдя прослушивание. Бу-

дет проходить отбор — проверка 

на музыкальный слух и голосовые 

данные. В бюджетную группу мы 

набираем детей и подростков с 11 

до 17 лет. 

— Как начался и складывался 
Ваш творческий путь? 

— Моя творческая биография 

началась в детстве. Моя мама 

музыкант, пианистка. Она учи-

лась, а затем работала в Санкт-

Петербургской консерватории 

и постепенно начала приобщать 

меня к музыке. Сначала я не хоте-

ла быть пианисткой, поступила в 

музыкальное училище им. Гнеси-

ных на специальность «Хо-

ровое дирижирование» и 

там стала много петь в 

хоре. Потом мне стало 

интересно, как работа-

ет голосовой аппарат 

в организме человека. 

С тех пор начала за-

ниматься вокалом ин-

дивидуально, и дело и 

пошло в сторону опер-

ного вокала.

В 2007 году на меж-

дународном конкурсе 

«Оперетта Land» я получила 

третью премию в номинации 

«Лучший вокал». Потом меня 

взяли в театр «Геликон-Опера». 

Принимала участие в фестивалях, 

проводила участие в мастер-клас-

сах, преподавала. Двое моих уче-

ников в позапрошлом году по-

ступили в музыкальные училища 

— Гнесинку (Музыкальное училище 

имени Гнесиных) и в Ипполитовку 

(Государственный музыкально-

педагогический  институт имени 

М.М. Ипполитова-Иванова) на во-

кальное отделение. 

Недавно я принимала участие в 

музыкальном фестивале в Рязани — 

исполнила там партию цыганки Зем-

фиры в опере «Алеко» Рахманинова. 

— Какие Ваши любимые 
оперные произведения, люби-
мый композитор?

— У меня очень много любимых 

композиторов, сложно перечислить 

всех. Безусловно, это шедевры 

оперного искусства — оперы Вер-

ди. Еще я люблю симфонические 

произведения. Если говорить о ев-

ропейской музыке, то это Брамс. 

Еще люблю фортепианную музыку, 

особенно фортепианные концерты 

с оркестром Бетховена.

— Итак, Ваши ученики начи-
нают путешествие в классику…

— Да, и я хочу поделиться с 

ними опытом и знаниями. Пока-

зать детям примеры, чтобы они 

по-новому восприняли классиче-

скую музыку. Через игру и будем 

заходить, чтобы им это не казалось 

скучным или сложным. Чтобы по-

нять и полюбить красоту, надо быть 

к этому готовым. Будем работать в 

этом направлении.

Начальник отдела по связям 
с общественностью КЦ  «Зодчие» 

Анна Александровна 
Маганет-Юрова

Ïðèãëàøàåì æèòåëåé 
è ãîñòåé íàøåãî ðàéîíà!

ÃÁÓÊ ã. Ìîñêâû «ÎÊÖ ÇÀÎ» ÎÑÏ Êóëüòóðíûé öåíòð «Çîä÷èå»
Àäðåñ: óë. Ïàðòèçàíñêàÿ, ä. 23.

15.10.2023, начало в 17:00.
Концерт, посвященный 210-летию 

со дня рождения Дж. Верди.

21.10.2023, начало в 16:00.
Лекция «Гипноз всемогущий 

и практики его применения».

22.10.2023, начало в 17:00.
Лекция «Теория «эпического театра» 

Бертольда Брехта.

23.10.2023, начало в 18:00.
Театрализованная игровая программа «Играть 

разрешается!».

23.11.2023, начало в 19:00.
Концерт ко Дню матери.

На все мероприятия вход свободный!

ИНТЕРВЬЮ
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ОФИЦИАЛЬНО

ХОРОШО 
ЛИ ВЫ ЗНАЕТЕ 
КУНЦЕВО?

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Благодаря желтому цвету на фасадах в Кунцево 

появилась целая страна. Как она называлась? 4. Что символизирует голу-

бой цвет на гербе района? 8. Как назывался исправительный трудовой ла-

герь, располагавшийся на территории Кунцево? 9. Как фамилия архитек-

тора, построившего в 1903 году Рублевскую водокачку? 13. Как назывался 

фильм, в котором в 1915 году в Кунцево снимался Ф.И. Шаляпин? 16. Как 

фамилия известного московского мецената, поселившегося в Кунцево в 

начале ХХ века? 18. Племена финно-угорской культуры жили на террито-

рии Кунцево вплоть до VIII века нашей эры. Как называлась территория, где 

стояли их постройки? 19. Как раньше называлась Кунцевская улица? 20. 

В нашем районе еще можно встретить бетонный забор, который в 1980-е 

считался самым популярным в СССР. Как фамилия его создателя?

ПО ВЕРТИКАЛИ: 2. Как называется архитектурный стиль, в котором 

построено здание вокзала ж/д станции Кунцево? 3. С какой птицей связы-

вают возникновение названия нашего района? 5. Во дворе храма Иоанна 

Русского приход стоит клетка для милых зверьков. Каких? 6. Кунцевское 

городище только при советской власти стало известным археологическим 

памятником, а до этого оно было известным мистическим местом, по-

явившимся даже на картине знаменитого русского художника. Как его фа-

милия? 7. По бывшему руслу какой реки идут поезда метрополитена от м. 

Кунцевская до м. Фили? 10. Короля какой страны принимали в усадьбе На-

рышкиных? 11. Как называется территория, на которой расположен один 

из ведущих гидроузлов, снабжающих Москву водой? 12. Чем была извест-

на железнодородная станция Кунцево в ХIХ веке? 14. Какой княжеский род 

дольше всех владел Кунцево (почти 150 лет)? 15. Кто проходил обучение в 

кунцевской военной части № 9903 перед отправкой на фронт? 17. В каком 

романе И.С. Тургенева появляется Кунцево?

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ! ЖДЕМ ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД ДО 01.11.2023 НА ЭЛЕКТРОННУЮ ПОЧТУ  KUNTSEVO_APPARAT_SDMO@MAIL.RU  С ТЕМОЙ ПИСЬМА   «КРОССВОРД». 

СРЕДИ ПРИСЛАВШИХ ВСЕ ПРАВИЛЬНЫЕ ОТВЕТЫ СЛУЧАЙНЫМ ОБРАЗОМ БУДУТ ВЫБРАНЫ ТРОЕ ДЛЯ ВРУЧЕНИЯ ИМ СУВЕНИРОВ С СИМВОЛИКОЙ РАЙОНА КУНЦЕВО.

Ãðàôèê ïðèåìà ãëàâû ÌÎ Êóíöåâî: 
четверг 14.00–17.00, предварительная запись по телефону: 8 (499) 141-29-16.

Ãðàôèê ïðèåìà ñîòðóäíèêîâ àïïàðàòà ÑÄÌÎ Êóíöåâî: 
понедельник 14.00–17.00, четверг 9.00–12.00.

Ãðàôèê ïðèåìà äåïóòàòîâ ÑÄÌÎ Êóíöåâî:
ОКРУГ №1. ул. Бобруйская, д. 3; ул. Боженко; ул. Екатерины Будановой; ул. Ельнинская, д. 6; 8; 11 (корп. 2); 

12 (корп. 1,2); 18 (корп. 1); ул. Ивана Франко; ул. Истринская; ул. Коцюбинского; ул. Кунцевская; ул. Леси Укра-
инки; ул. Молдавская; ул. Молодогвардейская; ул. Маршала Сергеева, д. 3; ул. Партизанская, д. 9–15 (нечет.), 
18–24 (четн.); ул. Полоцкая; Рублевское ш., д. 79–91(корп. 4), (нечетн.); ул. Ярцевская, д. 2-28 (четн.).

Анохина 
Наталья Борисовна

1-й вторник 

каждого месяца 

15.00–17.00

Рублевское ш., 79, поме-

щение Совета депутатов

Предварительная запись 

по телефону: 

8(499)141-29-16

Арсентьева 
Галина Владимировна

2-я пятница 

каждого месяца 

17.00–19.00

ул. Партизанская, д. 7, 

корп. 3, помещение 

ЦСО «Кунцевский»

Предварительная запись 

по телефону: 

8(925)378-52-58

Когут 
Оксана Александровна

3-й понедельник 

каждого месяца 

18.00–20.00

Молодогвардейская, 

д. 20, стр. 1, каб. 421

Предварительная запись 

по телефону: 

8(499)141-29-16

Моложаев 
Александр Валериевич

2-я пятница 

каждого месяца 

10.00–12.00

Рублевское шоссе, д. 79

Предварительная запись 

по телефону: 

8(499)141-29-16

Плотникова 
Юлия Васильевна

3-я среда 

каждого месяца 

17.00–19.00

ул.Ельнинская, д. 10, 

стр. 2

Предварительная запись 

по телефону: 

8(495)123-50-55

ОКРУГ №2. Рублевское шоссе: д. 12–26 (четн.); 91 (корп. 2)–151 (нечетн.); ул. Ельнинская, д. 1-19 (нечетн.),
18 (корп. 2)–22; ул. Ярцевская, д. 1–27 (нечетн.); поселок Рублево; д. Мякинино; ул. Бобруйская, д. 2–34 (нечетн.); 
ул. Партизанская, д. 31–53 (нечетн); 36, 40; ул. Академика Павлова; ул. Оршанская; ул. Маршала Тимошенко; 
ул. 3-я Черепковская, вл. 15А.

Алексеенко 
Олег Александрович

2-й вторник 

каждого месяца 

12.00–14.00

Рублевское шоссе, д. 79

Предварительная запись 

по телефону: 

8(499)141-29-16

Глушков 
Алексей Юрьевич

1-й понедельник 

каждого месяца 

17.00–19.00

Рублевское шоссе, д. 79

Предварительная запись 

по телефону: 

8(499)141-29-16 

с 10 до 18 часов

Лещенко 
Дмитрий Васильевич

каждый четверг 

15.00–17.00
Рублевское шоссе, д. 79

Предварительная запись 

по телефону: 

8(499)141-29-16

Трус 
Ирина Юрьевна

1-я пятница 

каждого месяца 

16.00–18.00

ул. Оршанская, д.10, 

корп. 3, каб. 408

Предварительная запись 

по телефону: 

8(499)141-24-05

Цветкова 
Елена Евгеньевна

1-й вторник 

каждого месяца 

17.00–19.00

ул. Академика Павлова, 

д.15, стр.1

Предварительная запись 

по телефону: 

8(499)141-45-13

Ïðèãëàøàåì æèòåëåé è ãîñòåé íàøåãî ðàéîíà!
ÃÁÓ ãîðîäà Ìîñêâû «ÌÖ «Ãàëàêòèêà» ôèëèàë «Öåíòð äîñóãîâîé, 

ñîöèàëüíî-âîñïèòàòåëüíîé è ôèçêóëüòóðíî-ìàññîâîé ðàáîòû ñ íàñåëåíèåì Êóíöåâî»
18.10.2023, начало в 16.00.

Краеведческая программа «Шагаем по Кунцево». Пешая экскурсия по 

району. Фоторепортаж. Краеведческая викторина.

Рублевское шоссе, д. 16, корп. 1, 2.
20.10.2023.

Первенство «Ориента-Кунцево» по спортивному ориентированию.

ул. Бобруйская, д. 10 (спортивная площадка).
02.11.2023, начало в 16.00.

«Мы едины и непобедимы!». Спортивно-игровая программа ко Дню 

народного единства.

ул. Бобруйская, д. 10 (спортивная площадка).
09.11.2023, начало в 16.00.

Конкурс чтецов, посвященный Дню Героев Отечества «Родина — это мы».

Рублевское шоссе, д. 16, корп. 1.
11.11.2023, начало в 13.00 и 17.00.

«Доброе сердце». Интерактивная программа ко Всемирному Дню доброты. 

Рублевское шоссе, д. 16, корп. 1.
12.11.2023.

Первенство «Ориента-Кунцево» по спортивному ориентированию.

ул. Бобруйская, д. 10 (спортивная площадка).
24.11.2022.

Концертная программа ко Дню матери «Пусть всегда будет мама…».

БОУ «Школа №1293», ул. Оршанская, д. 10, корп. 1 (зал).
30.11.2023.

Осенний фестиваль цветов, подарков и улыбок «Кунцевская осень».

Рублевское шоссе, д. 16, корп. 1.

ÃÁÓ ãîðîäà Ìîñêâû «ÌÖ «Ãàëàêòèêà» ôèëèàë 
«Öåíòð äîñóãîâîé, ñîöèàëüíî âîñïèòàòåëüíîé 

è ôèçêóëüòóðíî-ìàññîâîé ðàáîòû ñ íàñåëåíèå 
Êóíöåâî» ïðèãëàøàåò æèòåëåé ïðèíÿòü ó÷àñòèå 

â òðàäèöèîííîì åæåãîäíîì ðàéîííîì
ÔÅÑÒÈÂÀËÅ ÏÐÈÊËÀÄÍÎÃÎ ÒÂÎÐ×ÅÑÒÂÀ, 

êîòîðûé ïðîéäåò 
ñ 1 îêòÿáðÿ ïî 30 íîÿáðÿ.

Êîíêóðñíûå ðàáîòû ïðèíèìàþòñÿ 
ñ 1 îêòÿáðÿ ïî 25 íîÿáðÿ.

Ñïðàâêè ïî òåëåôîíó 8-495-440-74-19.

Ответы на 
кроссворд будут 
опубликованы 
в следующем 
номере


